

Tiene México otras opciones comerciales (Reforma 23/10/17)

Tiene México otras opciones comerciales (Reforma 23/10/17) Bloomberg San Luis Potosí, México (23 octubre 2017).- En el transcurso de las negociaciones para revisar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), México ha dejado claro que no comprará productos agrícolas de Estados Unidos a cualquier precio y que podría recurrir a Sudamérica si la relación comercial con Estados Unidos se deteriora, dijo el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

Si México es el principal comprador de maíz amarillo, de fructosa, arroz, pollo o cerdo de Estados Unidos, hay que abrir un espacio al comercio con Brasil y Argentina para que los que se sientan a la mesa de negociación se den cuenta de que México tiene opciones, dijo Guajardo el domingo durante una cumbre de negocios en San Luis Potosí. El principal negociador del TLC criticó la focalización de la Administración Trump en la pérdida de empleos de la industria manufacturera desde que entró en vigor el tratado en 1994. La producción automotriz de Estados Unidos se ha disparado como resultado del aumento de la productividad, y el país ha creado millones de empleos más en las industrias de servicios de los que perdió en la producción de automóviles durante ese periodo, sostuvo. En una crítica velada a Estados Unidos, Guajardo dijo que "parece que algunos gobiernos no están notando las transformaciones" en la economía global. Guajardo defendió la Organización Mundial del Comercio (OMC) y dijo que si bien su sistema de resolución de disputas podría mejorarse, el mundo no puede permitirse "bajo ninguna circunstancia" un debilitamiento del sistema multilateral de comercio. La OMC es el único mecanismo para proteger los intereses de las naciones más pequeñas y en desarrollo frente a las de las mayores economías avanzadas del mundo, como Estados Unidos, señaló. Comentó que las naciones del TLC deberían buscar formas de alentar a las empresas a invertir en producción en América del Norte, pero advirtió en contra de normas que reduzcan el reduzcan de exportación de cualquiera de los tres países. Estados Unidos, Canadá y México concluyeron la cuarta ronda de negociaciones del TLC en Washington la semana pasada y dijeron que las negociaciones se extenderán hasta finales de marzo del 2018, abandonando un objetivo previo de llegar a un acuerdo para diciembre. También aumentaron el tiempo entre las rondas de negociación, dándose más espacio para considerar propuestas. Canadá y México han rechazado lo que consideran propuestas estadounidenses de línea dura sobre productos lácteos, contenido automotriz, paneles de disputas, compras gubernamentales y una cláusula de suspensión. Los negociadores tienen previsto reunirse el próximo 17 y 21 de noviembre en México. Guajardo dijo a los medios que México tiene cierto margen para llegar a un acuerdo con los Estados Unidos sobre el TLC, sin especificar en qué áreas, y que el Gobierno lo analizará de aquí a la próxima ronda de conversaciones